



Critica Icela Rodríguez que sigan los bloqueos campesinos por el agua

No hay razón para nuevas protestas, porque ya se escucharon todas las peticiones, indicó la titular de la SG

FABIOLA MARTÍNEZ

La nueva Ley General de Aguas contribuye a poner "orden" en este ámbito, aseguró la titular de la Secretaría de Gobernación (SG), Rosa Icela Rodríguez, al felicitar al Legislativo por concretar este paso que evita, afirmó, la concentración del suministro en unas cuantas manos.

Este viernes, la funcionaria encabezó la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional debido a la ausencia de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien se encontraba en Washington. Además de los diputados y senadores, la secretaria reconoció a los grupos de los sectores social y privado que participaron

en el proceso, ya sea a favor o en contra.

Y si bien anunció que continuarán las mesas de trabajo "para quitar cualquier duda que haya al respecto", sobre todo de los productores agrícolas, recalcó que la SG escuchará a "absolutamente todas las personas, a todos, tengan o no tengan razón".

No obstante manifestó su preocupación por los efectos en la población de los bloqueos de grupos inconformes y por la actitud de aquellos que firman acuerdos con el gobierno y al día siguiente los desconocen. "Ya fueron recogidas cada una de las preocupaciones, (pero) cuando siguen las manifestaciones sin motivo aparente, sin que se quie-

ran sentar a la mesa, pues diganme ustedes: ¿qué es?"

"Sí nos pasa, sí nos llega a pasar que en la tarde firman un acuerdo y al otro día no cumplen y siguen diciendo que hay una inconformidad sobre algo que no existe (...) Eso es lo que a veces nos preguntamos: ¿por qué? Porque la afectación a la población es la que a nosotros nos preocupa". Subrayó que los cambios en las leyes son necesarios "para poner orden en todo el manejo hidráulico", de ahí que continuarán las modificaciones que hagan falta.

"Es conocida la problemática que hay; entonces, lo vamos a hacer y lo vamos a hacer bien. Lo estamos tratando de hacer siempre de la mano de los grupos y lo vamos a seguir haciendo", aseveró.

"En Chihuahua el líder campesino Yako (Rodríguez) dijo que esto va a ser una guerra sin cuartel; también la gente está enojada", planteó un asistente a la mañanera, a lo cual Rodríguez informó que durante la

víspera se alcanzaron acuerdos, incluso así lo anunciaron los dirigentes. "Creemos en la palabra de la gente que tiene palabra, en la que no tiene no vamos a creer".

Al mediodía, acorde con el compromiso de la SG con la prensa, esta dependencia informó que productores agrícolas apostados en cruces internacionales de Chihuahua comenzaban a levantar bloqueos.

Según ese reporte matutino, fue liberada la aduana de Puerto Palomas y se iniciaba el retiro de vehículos en las vías Córdoba-Américas, Gerónimo-Santa Teresa y Guadalupe-Tornillo.

La SG confió en que en las próximas horas sería liberado el puente internacional Zaragoza, para cerrar así la jornada de movilizaciones.

La publicación en el *Diario Oficial de la Federación* de la Ley General de Aguas para abrir su entrada en vigor se dará apenas se realice el trámite correspondiente, añadió la secretaría de Gobernación.